

CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

Oficinas: Mora, 3-Tel.: Redacción 1973 - Admón. 2853 - Viernes, 30 Noviembre 1945 - Año XXXVI-Núm. 10 442 - Precio del ej. 40 cts. Suscrip mensual 8^{pta}

Hitler fracasó en su plan de arrastrar a España a la guerra

El general alemán Jodl atacó duramente a Serrano Suñer

Buenos Aires. — Los diarios bonaerenses publican extensamente detalles del gran programa bélico de Alemania, revelados en el proceso de Nuremberg.

EDITORIAL

Momentos difíciles

Se ha comparado la post guerra al período de convalecencia de un enfermo; se ha curado el mal, pero todavía hay que liquidar los últimos germenos de él. Es lo que en su declaración colectiva, publicada últimamente y verdaderamente sensacional tanto por los problemas que en ella abordan como por la sinceridad y valentía con que los enfocan, han dicho los obispos de los Estados Unidos: "La guerra ha terminado, pero no hay en el mundo paz".

Hay una multitud de problemas que quedan por resolver, y no sólo son diferencias a amar, inquietudes que apaciguar, miserias que socorrer, desastres que remediar, sino que ante todo es preciso hacer un esfuerzo sincero para la cooperación real del mundo de la paz, y es indiscutible que la base de esta cooperación debe ser la mutua adherencia a la justicia, ya que paz — recordando el lema del Sumo Pontífice felizmente reinante — es obra de la justicia.

Por esto el episcopado es tadounidense, cuya característica es el unanimismo, ha querido formular en su declaración de modo preciso la verdadera situación actual del mundo, este punto muerto en el que, a pesar de haber terminado la guerra, la paz ha quedado detenida, y ha llamado la atención de los gobernantes indicando que el primer paso hacia un efectivo tratado de paz es tener un plan y un buen plan establece los principios para la solución de todos los problemas específicos que ha que resolver.

Y el fin propuesto no es otro que colaborar todos en la creación de una buena paz, llegar a tener una organización jurídica de las comunidades internacionales que se desarrolle no por las espontáneas concesiones de las naciones, sino por el reconocimiento de los derechos y de los deberes de la sociedad internacional.

No hay quien no pueda reconocer la importancia de una Europa reconstruida y nuevamente vitalizada, esa Europa que es cuna de la cultura occidental. No es hora, por consiguiente, de mantener ocultos egoísmos ni de dar pábulo a pretensiones absurdas, antes bien esos momentos difíciles que vive ahora la humanidad deben acuciar a todos a urgir la buena voluntad, a alimentar la espíritu, a ser fieles a los principios básicos del orden y de la justicia; de lo contrario la paz lograda será una paz precaria y deficiente.

El censo electoral de las próximas elecciones municipales en España

Lo constituyen cinco millones de cabezas de familia

Madrid. — Cinco millones de cabezas de familia constituyen el censo electoral en las próximas elecciones municipales que elegirán un tercio de concejales en España.

Las listas definitivas de los votantes serán publicadas en Febrero próximo en Madrid, después de confeccionar todas las reclamaciones y solicitudes, que se elevan a 250 mil personas que ejercerán el derecho a voto.

Desde el año 1917, es decir, hace exactamente 28 años, no se renovaba el censo y se han verificado numerosas elecciones, antes y durante la república, pero siempre eran utilizadas las mismas listas de electores.

Por lo tanto, cinco millones de españoles votarán en las elecciones que se celebren en la segunda quincena del próximo mes de Marzo. EFE

El periódico "La Razón" dió tal información, en primera página, bajo titulares a toda página que decían:

"Desde 1933, Hitler proyectaba la agresión. Fracasó en su plan de arrastrar a España. Al abrigo de tal esperanza, quería apoderarse de Gibraltar."

EL GENERAL JODL ATACÓ A SERRANO SUÑER

Lisboa. — Bajo aparatosos titulares, el órgano católico lisboeta "Novidades" publica amplia referencia del corresponsal de la Agencia Reuter en Nuremberg, Charles Lynero.

Refiriéndose a España — dice la información — el General Jodl, antiguo jefe de operaciones del ejército alemán, atacó violentamente al ex Ministro de Asuntos Exteriores, señor Serrano Suñer, por bloquear los intentos alemanes para convencer a España de que participase en la guerra al lado de Alemania, permitiendo así la conquista de Gibraltar. EFE

El próximo domingo día de postulación de Auxilio Social

El entierro del doctor Gómez Ulla



Madrid. — En el entierro del ilustre General Gómez Ulla, presidente del Colegio de Médicos de España y Académico de la Real de Medicina, efectuado en el Cementerio de la Almudena de Madrid, las tropas de Sanidad Militar le rinden honores y le acompañan niñas de los Colegios de Huérfanos. (S.O.F.)

Ayer se reunió la Asamblea de Diputaciones españolas

Madrid. — En el salón de sesiones de la Diputación se reunió ayer la Asamblea de Diputaciones Provinciales de España, presidiendo el de Madrid, señor Muñoz Calero, asistiendo representantes de casi todas las Diputaciones.

El señor Muñoz Calero expuso la labor realizada para el desarrollo de la Ley de bases de administración local y añadió que esta Asamblea tiene por objeto fijar las conclusiones definitivas que harán suyas todas las Diputaciones Provinciales y re-

señar su criterio en cuanto al articulado definitivo de la mencionada ley de bases.

Una vez aprobadas, se someterán al Ministro de la Gobernación para que, si ello es posible, sean recogidas por la su perioridad. CIFRA

EXCAUTIVO!
EXCOMBATIENTE!

Si pretendes contraer matrimonio no debes olvidar que tienes una preferencia y un mayor margen de edad en la concesión de PRES-

La reconstrucción de la vida universitaria en Europa

Importante acto celebrado en Nueva York organizado por la asociación "Pax Romana"

Pronunció un discurso el catedrático español Sr. Ruiz Jiménez

Nueva York. — En el salón principal del Colegio de Jesuitas de San Francisco Javier, de esta ciudad, y organizado por la asociación Pax Romana, se ha celebrado un importante acto público para el estudio de los

Ruiz Jiménez, el Director de la revista norteamericana "América" y el asesor eclesiástico del Secretariado Americano de Pax Romana, Padre Murray, S. J.

Este último abrió la sesión citando las palabras del Sumo Pontífice acerca de la necesidad que existe de prestar caritativa ayuda a los católicos alemanes y procurar la reincorporación de este pueblo al orden internacional.

Seguidamente se dió lectura de una documentada exposición del profesor alemán Brief, así como de una carta del fundador del partido popular italiano, escritos en los cuales se pone de manifiesto la urgente necesidad de restaurar a Alemania católica para que sea una realidad la unidad cristiana.

En este tema intervinieron el P. Jesuita Deauville y el P. Tarducki, de Polonia, quien invocó la conciliación de los católicos de su Patria con los católicos de Alemania.

Pidió también la liberación de los nuevos totalitarismos de signo marxista.

El P. Esfarre expuso la opinión de los católicos de Estados Unidos que se muestran ansiosos de ver como se encausa el dinamismo de las juventudes alemanas y austriacas en unas normas cristianas que aseguren la paz de Europa y del mundo.

El acto fué cerrado por el profesor español señor Ruiz Jiménez quien recordó las tesis de los pensadores tradicionales españoles, como Balmes y Menéndez Pelayo.



JOAQUÍN RUIZ JIMÉNEZ, catedrático de la Universidad de Madrid y presidente de "Pax Romana", que actualmente asiste en los Estados Unidos a la Conferencia anual que esta entidad internacional celebra. Ruiz Jiménez ha invitado de manera oficial a los miembros norteamericanos de "Pax Romana" a visitar España y realizar estudios sobre el desenvolvimiento de la enseñanza española. (Foto S.O.C.)

problemas que plantea la reconstrucción de la vida universitaria en la Europa central y especialmente en Alemania.

El acto, al que asistieron ilustres personajes, fué presidido por el catedrático español señor

La Asamblea yugoeslava proclamó ayer la República

La noticia no ha causado sorpresa en los centros de Londres

Londres. — La radio de Belgrado anuncia que la Asamblea Constituyente de Yugoslavia ha decidido proclamar la república y privar al Rey Pedro y a la casa real de Karajorgevich de todas sus prerrogativas.

Yugoeslavia será una república federal popular.

LA NOTICIA NO HA SORPRENDIDO EN LONDRES

Londres. — El Rey Pedro II de Yugoslavia subió al trono en Octubre de 1934, al ser asesinado su padre en Marsella, en unión del Ministro de Negocios Extranjeros de Francia, Luis Barthou, por los terroristas de Ustrich.

Educado en Inglaterra, volvió en 1941 a este país, al producirse la invasión alemana de su reino.

En Abril de 1944 contrajo matrimonio con la Princesa Alejandra, sobrina del Rey Jorge II de Grecia.

En el mes de Junio siguiente,

estableció contacto con el Mariscal Tito.

La noticia de la proclamación de la república yugoeslava no ha sorprendido en Londres, en vista del resultado de la consulta electoral recientemente organizada por Tito.

No se cree en los centros oficiales de la capital que la Gran Bretaña suscite objeciones a la decisión de la Asamblea Constituyente yugoeslava.

El joven monarca se encontraba en el campo cuando la radio de Belgrado anunció la proclamación de la república. EFE

TRABAJADORES

Si estáis en posesión del carnet de Familia Número 5, acudid con el y vuestro ejemplar de Declaración o Libro de Familia a la Delegación del Instituto Nacional de Previsión, para que podáis percibir el aumento en la cuantía del subsidio a que tenéis derecho.

DELEGACION PROVINCIAL DE ABASTECIMIENTOS Y TRANSPORTES

Circular núm. 25

Objeto: Dictando normas para distribución y puesta en vigor de las colecciones de cupones del primer semestre de 1946.

Fundamento: De acuerdo con lo que dispone la Circular núm. 7 (B. O. del Estado núm. 324 19.11.1944) de la Comisaría General de Abastecimiento y Transportes y oficio circular del mismo Organismo núm. 155081 fecha 9 de noviembre de 1945, se dictan las siguientes instrucciones:

Artículo 1.º—El día 30 de diciembre próximo caducarán las colecciones de Cupones del segundo semestre de 1945, debiendo entrar en vigor el día 31 de dicho mes las del primer semestre de 1946.

Art. 2.º— Los establecimientos proveedores de ultramarinos procederán al reparto de las colecciones de Cupones al público durante los días del 3 al 17 del próximo mes de Diciembre, de acuerdo con lo previsto en el artículo 50 de la Circular núm. 7. (El Establecimiento que entregue las "Colecciones de Cupones" las facilitará ya inscritas en su Padrón o Censo, dándose a cada titular igual número de clientes que tenga en el mismo y recogerá el boletín de inscripción que a él corresponda. Los Establecimientos consignados en la parte interior de la cubierta el número del establecimiento, el número del cliente el número de la tarjeta de abastecimientos del interesado, y de que quede identificada, a efectos posteriores de su inscripción por los mismos).

Art. 3.º— Terminado el día del próximo mes de diciembre la vigencia de los actuales Padrones de Clientes, los establecimientos de ultramarinos emitirán nuevos Padrones o censos de clientes los cuales girarán durante el año 1945, registrando en dichos Padrones las colecciones de Cupones que han de recibir los inscritos en los mismos, debiendo quedar firmada dicha operación el día del próximo mes de diciembre como máximo.

Art. 4.º— Los establecimientos cuidarán en todo momento que cada cliente conserve el mismo número de inscripción que tenga en el Padrón o Censo

"NOYA": ¡champán superior!

Artesanía

Cooperativa Bordados
Tal como estaba anunciado el pasado día 20 tuvo lugar la reunión anunciada, encaminada a la creación de una Cooperativa de bordados entre artesanos modestos aislados de esta Provincia. La reunión se vio concurrida, siendo expresado por el Delegado Provincial de la Obra, las alidades de la misma y los beneficios que se podrían obtener, siendo acogido con gran entusiasmo entre los asistentes, acordando una próxima reunión para el próximo día 10 a las 10 horas con el objeto de proceder a la afiliación de socios y estudiar la redacción de los Estatutos de los que se ha de registrar. Quedan desde este momento citados los artesanos en general que deseen formar parte de las filas de la entidad que se pretende crear y que tantas ventajas favorables pueden percibir entre los artesanos de tal ramo se dedican. El Jefe Provincial

sea trasladar su mobiliario a Península o bien a provincias? Consulte precios sin compromiso

ASA ROJALS
te Esquinas, 5 Telf. 2227
CASA CENTRAL
mpo Sagrado, 21 Telf. 35854
Barcelona

NOTICIAS LOCAL

Gobierno Civil

Presentación
La Sección de Política Interior de este Gobierno interesa la presentación en la misma de don Juan Serra Carrió, Licenciado en Derecho; don Antonio Fernández Mas, Licenciado en Farmacia; doña Catalina Noquera Picornell, Matrona y de don Antonio Cañenas Oliver, Practicante.

Visitas

En el día de ayer el Excmo. Sr. Gobernador Civil y Jefe Provincial del Movimiento recibió, entre otras, las siguientes visitas:

El Rdo. P. Superior de los Capuchinos; los Sres. empresarios de los cines Lírico, Avenida, Principal y Balear; una comisión de señoras del Catecismo; doña Antonia Garau; don Alfredo León; don Jaime Vallés; don Rafael Colomina; don Juan Palmer; doña Inmaculada Rodríguez; el Rdo. P. Jaime Nadal, Director de la Congregación Mariana; el Delegado de la Sociedad de Autores y el Rdo. P. Ginard.



Requisitoria

Miguel Díaz García, hijo de José y de Paula, de 21 años de edad, soltero, natural de Valencia, domiciliado últimamente en Palma de Mallorca, calle del Socorro, núm. 83, 1.º; y Antonio Mascaró Gual, hijo de Bartolomé y de Antonia, de 45 años de edad, soltero, natural de Campanet (Mallorca), domiciliado últimamente en Palma, calle de So'n Nadal núm. 48; que se encuentran en ignorado paradero, comparecerán ante el Coronel Juez don Miguel Caldentey Gralla, al objeto de notificarles el Auto de Procesamiento que se ha dictado contra los mismos en Causa núm. 56 del corriente año, que les instruye este Juzgado, sito en la calle de Olmos núm. 64, 3.º, por el delito de robo. Advirtiéndoles que de no presentarse en el plazo de 20 días a partir del de la publicación de esta requisitoria en el Boletín Oficial de esta Provincia, serán declarados en rebelía.

Palma, a 27 de noviembre de 1945.

El Coronel Juez, Miguel Caldentey. — El Secretario, Jaime Beltrán.

"NOYA": ¡champán supremo!

La Congregación de María Inmaculada y San Luis Gonzaga a su Patrona

La Congregación de María Inmaculada y San Luis Gonzaga dedicará a su excelsa Patrona, en la iglesia de Montesión, solemnes cultos en acción de gracias por la paz concedida a España y en súplica ardiente por el auténtico reinado de Cristo en las Naciones.

Ayer comenzó la novena a las 7 de la tarde, con Rosario, ejercicio, sermón; exposición y reserva de S. D. M., y canto de la Salve, ante el altar de la Congregación.

Cuarenta Horas: día 5 de diciembre, miércoles, a las 9 de la mañana, exposición de S. D. M. y turnos de vela ante el Santísimo.

Día 7 de diciembre, viernes, admisión de nuevos Congregantes, proclamación de la nueva Junta de la Congregación, sermón, Te Deum y reserva.

Fiesta de la Inmaculada: día 8 de diciembre, sábado, a las 8 y media, misa de Comunión General por el R. P. Martín Carreras, Rector del Colegio de Ntra. Sra. de Montesión con fervorines.

A las 6, rosario, trisagio mariano y sermón, procesión solemne con asistencia de las Autoridades, renovación del voto asuncionista de la Congregación.

Los sermones serán a cargo del Rdo. P. Manuel Maluenda, S. J.

30 años atrás

(De la colección de OSBORNE DE MALLORCA)

30 Noviembre de 1915

Persiste el temporal en el mar lo que ha obligado a varios buques a suspender la salida. El "Mallorca", llegado hoy de Barcelona, ha tenido la travesía algo penosa a causa de la cerrazón del tiempo. La densidad de la niebla imposibilitaba ver los buques a corta distancia.

Se publica la noticia de que S. A. la Princesa doña Pilar de Baviera, hija de la Infanta doña Paz de Borbón, ha apadrinado a un niño hijo de nuestro paisano el comerciante don Pedro Adrover, natural de Felanitx y residente en Munich.

Embarcó para Valencia, de paso para Madrid, el M. I. Sr. D. don Antonio Sancho, Canónigo Magistral. Su viaje a la corte tiene por objeto predicar en la capilla de Palacio el día de la festividad de la Inmaculada Concepción.

Terminó el plazo para la presentación de plegos a la subasta para el arriendo, durante cinco años, del arbitrio sobre vinos bebidas espirituosas y alcoholes. El tipo anual de subasta era de 35.395,00 pesetas. Se han presentado cinco plegos.

"NOYA": ¡champán exquisito!

El Colegio de San Alonso María de Ligorio a la Inmaculada Concepción

He aquí el programa de los actos que el Rdo. P. Director, Claustro de Sres. Licenciados, Profesores y alumnos del Colegio de San Alfonso María de Ligorio, de PP. Teatinos, dedicarán a la excelsa Patrona la Inmaculada Concepción:

ACTOS RELIGIOSOS

Novena

Día 29 de Noviembre. — Comenzó la novena para los alumnos del Colegio.

Diciembre, 8. — Por la mañana, a las ocho y media, Misa de Comunión con plática y cánticos para los alumnos de las Clases Primarias y cursos Primero, Segundo Bachillerato y Comercio, que celebrará el Rdo. P. Miguel Mas, C. R., Director Espiritual; y a las nueve y quince minutos, Misa de Comunión para los alumnos de los restantes cursos, por el M. Rdo. P. Jaime Prohens, C. R.

Por la tarde. — A las seis, solemne conclusión de la novena, santo rosario, sermón que dirá el Rdo. P. Antonio Homar, C. R.

Diciembre, 10. — A las ocho y media, Misa en sufragio de las almas de los Sres. Profesores y Alumnos difuntos.

ACTOS RECREATIVOS

Noviembre, 30. — A las seis y media darán comienzo los torneos de Billar, Ajedrez y Tenis de Mesa a dos vueltas, por eliminación, entre los alumnos del Colegio.

Diciembre, 6. — A las tres y media, en el Campo de Educación y Descanto, se disputarán una Copa los alumnos del 7.º curso y Selección del Colegio.

Diciembre, 8. — A las once, Gran Final del Torneo, siendo obsequiados los vencedores con artísticos premios.

A las cuatro, función de Cine sonoro para los familiares y alumnos de las Clases Primarias Ingresos, Primer curso y Segundo de Bachillerato y a las siete, para los familiares y alumnos de los restantes Cursos y Comercio.

PAGO-BIEN

objetos de oro y plata, y papeletas de empeño. — C. Vidriera, 37, ent.º; de 10 a 1 y de 4 a 8.

Delegación Sindical

Sindicato provincial de la Construcción V. y Cerámica. — Importante para los aspirantes a maestros albañiles

Con el presente se comunica a todos los aspirantes a maestros albañiles que lo tengan solicitado el día 12 del mes de Diciembre próximo, y a las 4 de la tarde, se reunirá el Tribunal de examen, en las oficinas de este Sindicato (Avda. A. Rosselló, 103), por lo que todos los aspirantes, tanto de Palma como de los pueblos de la isla, deberán estar e nel local ya citado. Interesantísimo para los albañiles y madereros

Decretada la intervención de las cajas para frutos agrios, y de la madera en rollo para su fabricación, dispuesta por Orden de 31 de Octubre último y Orden de 8 del corriente, y como consecuencia de las conversaciones mantenidas por la Jefatura de Industrias y esta Jefatura, se ha acordado dejar en libertad la venta, extracción de cajas y madera con destino a Valencia, Castellón y Alicante, con el sólo trámite reglamentario de previos permisos de la Jefatura de Industrias y Distrito Forestal, que comunican la operación efectuada a los Organismos competentes de la península a fines de intervención en punto de destino.

Palma, 28 de Noviembre de 1945.

Sección social. — Asiso importante

Se convoca a todos los vocales de la Sección Social de este Sindicato Provincial, para una Junta que tendrá lugar en el local del mismo, el día 5 de Diciembre próximo, a las 7 de la tarde, para tratar de asuntos de interés general.

Palma, 29 de noviembre. 1945. El Jefe del sindicato.

CULTOS

SABADO, 1 DICIEMBRE
San Eloy y Sta. Natalia
Cuarenta Horas

Empiezan en la iglesia del Socorro, en honor de la Inmaculada.

Exposición a las 4 de la tarde. A las 7'15, Estación, Rosario, continuación de la Novena y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En S. Felipe Neri, Adoración Nocturna. Turno de Guardia, Sanguis Christi.

En la iglesia de S. Jerónimo, continuación de los Primeros Sábados de Ntra. Señora de Fátima. A las 8, Misa de Comunión y plática. A las 9, Misa rezada. Por la tarde a las 7'15 rosario, meditación, ejercicio, sermón y Salve cantada.

Visita. — A la Virgen del Amor Hermoso en los SS. CC.

"NOYA": ¡champán de cava!

En la parroquia de Santa Catalina Thomás

Solemne Novena en honor de la Inmaculada Concepción

Empezará hoy, viernes, día 30 a las 6'30. Rezo del Santo Rosario y novena cantada con sermón.

Pago de Haberes

Esta Delegación, autorizada por el Ilmo. Sr. Director General del Tesoro (Madrid), ha dispuesto que se abra el pago de la mensualidad corriente a las Clases Pasivas, que perciben sus haberes por esta provincia, en los siguientes días:

Día 1.º de Diciembre. — Montepto Civil, Jubilados y Carteros.

Día 3. — Montepío Militar y Retirados. Letra A a Ll y Cruces.

Día 4. — Retirados. Letra M a Z y Cruces.

Día 5. — Retirados Decreto 25 de Abril, Cruces y nóminas sin distinción.

Palma de Mallorca a 29 de Noviembre de 1945. — El Delegado de Hacienda, Jorge Dezcallar.

Junta Provincial de Carburantes Líquidos

Entrega de cupos para el mes de diciembre

Tarjetas clase "A"
 Las que terminan en 5 día 1
 Las que terminan en 6 día 3
 Las que terminan en 7 día 5
 Las que terminan en 8 día 6
 Las que terminan en 9 día 7
 Las que terminan en 0 día 11
 Las que terminan en 1 día 10
 Las que terminan en 2 día 12
 Las que terminan en 3 día 13
 Las que terminan en 4 día 14
 Del día 15 al 20 ambos inclusive se despacharán todas las tarjetas clase "A" que no lo hayan sido en su día, quedando cerradas las ventanillas el día 20 a las doce horas.

Tarjetas "F", "H" y "J"
 Las que terminan en 5, 6 y 7, día 1.
 Las que terminan en 8, 9 y 0, día 3.
 Las que terminan en 1 y 2, día 5.
 Las que terminan en 3 y 4, día 6.

Tarjetas Clase "G"
 Las que terminan en 5 y 6, día 7.
 Las que terminan en 7 y 8, día 10.
 Las que terminan en 9 y 0, día 11.
 Las que terminan en 1 y 2, día 12.
 Las que terminan en 3 y 4, día 13.

Tarjetas "I"
 Las que terminan en 5 y 6, día 14.
 Las que terminan en 7 y 8, día 15.
 Las que terminan en 9 y 0, día 17.
 Las que terminan en 1 y 2, día 18.
 Las que terminan en 3 y 4, día 19.

Tarjeta "K" y "L"
 Se despacharán tan pronto se conozca el cupo a entregar.

Productos Fueloil
 Los titulares de tarjetas de este carburante, una vez autorizados los cupos podrán formular sus pedidos en la Agencia Comercial de CAMPSA antes del día 28, en cuya fecha quedará cerrada su admisión.

Tarjetas de toda clase de productos de usuarios que residen en Menorca
 La entrega de cupos se efectuará arregladamente al plan que se anunciará en la tablilla de las oficinas de CAMPSA en Mahón — Cos de Gracia, 52 — quedando cerrada la entrega de todos los cupos a las 12 del día 18.

Tarjetas clase "I" para alumbrado
 La Comisaría de Carburantes Líquidos, en Circular número 81 autoriza a esta Junta la admisión de instancias en petición de cupos de gasolina para alumbrado, debiendo acompañarse el recibo corriente de contribución industrial y el del compra de los aparatos de luz.
 Dichas instancias se presentarán en las oficinas de esta Junta por duplicado dirigidas una a la Junta y la otra a Comisaría.

Se autoriza también la admisión de solicitudes de nuevas tarjetas de fueloil que deberán remitirse a la Comisaría a través de esta Junta para su resolución, también por duplicado debiendo ir acompañadas del preceptivo informe de la Delegación de Industria advirtiendo que no podrán ser resueltas antes de 1.º de Enero del año próximo, de acuerdo con las circunstancias que concurren en las proyectadas importaciones de este producto.

Renovación de Tarjetas de Aprovisionamiento de Lubricantes para el año 1946
 Ordenado por Comisaría de Carburantes Líquidos se procede a la renovación de las Tarjetas de Lubricantes correspondientes al año actual, se pone en conocimiento de los titulares de las mismas que durante los meses de Diciembre y Enero se procederá a dicha renovación mediante la presentación en las

oficinas de esta Junta, de las tarjetas caducadas.
 Los consumidores que posean tarjetas de ejercicios anteriores, años 1943 y 1944, que por cualquier circunstancia hayan dejado de renovarlas y consumidores que no las posean bien por ser industrias recientemente abiertas o en funcionamiento y que por circunstancias imprevistas no hayan podido obtener dicha tarjeta, podrán solicitarlo mediante presentación de los certificados competentes que acrediten en cantidad y clase el lubricante que se precisó.
 El plazo que se da tanto para la renovación como para la admisión de instancias será Diciembre y Enero, pasado el cual sin que se haya procedido a la renovación o a la petición de nuevas tarjetas, se entenderá como renuncia del cupo.

Palma de Mallorca, 29 de Noviembre de 1945.
 El Gobernador Civil Presidente de la Junta, José Manuel Pardo Suárez.

Es posible que se mejore el racionamiento del aceite en España

La Comisaría de Abastecimientos desmiente vaya a ser puesto a venta libre en la actual campaña

Madrid. — La Comisaría General de Abastecimientos desmiente vaya a ser puesto a la venta libre el aceite en la actual campaña, como se ha interpretado equivocadamente por la noticia que apareció anoche en un diario madrileño.
 La última campaña aceitera no da lugar a este optimismo, puesto que la cosecha, aunque no tan mala como otros productos agrícolas; sin embargo, es bastante inferior a la del año 1943.
 Se calcula que este año se han recogido dos millones y medio de quintales métricos; lo que si es posible que se permita mejorar el racionamiento.

La R. Academia Española hará una edición bilingüe de dos de las más destacadas obras de J. Verdaguer

Declaraciones de don José M.ª Pemán en Barcelona

Barcelona. — Se encuentra en esta ciudad, el Director de la Real Academia Española, don José María Pemán.
 El ilustre escritor ha manifestado que en última sesión celebrada por la Academia se había tomado el acuerdo de adherirse al homenaje a Jacinto Verdaguer con motivo de su centenario con la publicación de dos de sus obras más destacadas una de las cuales será probablemente "La Atlántida", en edición bilingüe, siendo encargados de la versión castellana don Eduardo Marquina y el P. Lozano Riber para lo que respecta al verso y a la prosa, respectivamente. Este hecho puede decirse que no tiene precedentes en el historial de aquella docta e ilustre Corporación nacional, ya que sólo cuenta con la publicación en lengua regional de las famosas "Cantigas gallegas".
 Se refirió después el señor Pemán a los nuevos tomos del "Diccionario Histórico de la Lengua" y de la colección de clásicos castellanos, de la Biblioteca Rivadeneira, que se reedita a su cargo, y por último, aludió a la constante correspondencia con las Academias hispanoamericanas, particularmente con las de Argentina y de Perú.

Frente de Juventudes

CONCURSO LITERARIO MENSUAL

La Sección de Centros de Enseñanza ha convocado por medio del Servicio de Cultura y Arte un concurso literario que podrán concurrir los escolares de Enseñanza Primaria, Bachillerato y Peritaje Mercantil.
 Los trabajos de los escolares de cuarto, quinto, sexto y séptimo curso de Bachillerato, Peritaje Mercantil versarán sobre el tema: "La devoción mariana en la Historia de España". Los trabajos de los demás versarán sobre el tema: "¿Por qué es Patrona de España Inmaculada Concepción?".
 Los premios consistirán en lotes de libros por valor de 75, 50 y 25 ptas.
 El plazo de admisión terminará el 20 de diciembre.
 Los detalles de este concurso figuran en las Bases expuestas en el tablón de anuncios de Delegación Provincial.
SERVICIO DE LIBROS
 Los afiliados al S. E. U. que deseen adquirir obras de texto o de consulta utilizando las especiales condiciones de abonos, precios reducidos y a plazos podrán solicitarlo e inquirir detalles en las oficinas de esta Jefatura. (San Jaime, 33).

- DE SOCIEDAD -

BODAS DE ORO
 Nuestro estimado amigo el Inspector de la Trasmediterránea don Antonio Thomas Sintés y esposa doña Bienvenida Sabater González, celebraron sus bodas de oro matrimoniales con una misa que ofició su hijo, el Rdo. don Juan María Thomas, director de la "Capella Clásica", en la capilla de Ntra. Sra. del Perpetuo Socorro, de la parroquia de Santa Cruz, a la que asistieron también sus hijos y nietos.
 Reciban nuestros distinguidos amigos y familia nuestra más cordial felicitación.

"NOYA": champán sin rival!

PETICION DE MANO
 Por don Antonio Sampol y doña Margarita Liompart y para su hijo Antonio, ha sido pedida a doña Margarita Liabrés, Vda. de Bérgamo, la mano de su hija Catalina.

La boda se celebrará, Dios mediante, la última quincena de diciembre.

VIATICADO
 Habiéndose agravado en su dolencia, ha sido viaticado nuestro particular amigo el Coronel de Infantería don José Saiz Cañellas.

Le deseamos una pronta mejoría.

BODA
 En el altar mayor de la iglesia parroquial de Santa Eulalia, se celebró el enlace de la bella y distinguida Srta. María Isern Vich con el funcionario de Correos don Andrés Rigo Rigo. Bendijo la unión el Rdo. don Bartolomé Guasp, Pbro.

Fueron padrinos del acto, por la novia, su tío don Juan Vich Roca, funcionario del Banco de España, y por parte del novio su tía doña Eulalia Rigo. Firmaron el acta como testigos: por parte de la novia, sus primos don Bartolomé de Oleza Ramonell y don Juan Cañellas Vich; y por parte del novio, su primo don José de la Fuente, Cabo de la Guardia Civil, y don Pedro Mir Vich, empleado de "Gas y Electricidad".
 Deseamos al nuevo matrimonio muchas felicidades.

DE VIAJE
 Anoche salieron para Valencia, en el "Rey Jaime I", don Emilio Darder, don Jaime Morey Humbert, don Jaime Alcover Rosselló, don Sebastián Font Philipp y don Joaquín Castro Quintero.

Salió también para Valencia y Madrid el Jefe Provincial de Sanidad, don José Porcel Zanoguera.

Ayer tarde llegaron en avión, procedentes de Barcelona, don Julio Fuster Malet y Sra., doña Dolores Arnau, don Manuel Gómez y Sra., don Salvador Fábregas Bas, don Guillermo Aloy Salom, don Agustín y don Antonio Buades Thomas, don Miguel Sampol Antich y esposa doña Mercedes de la Torre, don Valentín Escaleras Martínez, don Gaspar Panadés Ribas y doña Carmen Garriga.

Regresó de Barcelona el pintor don Emilio Pou González Moro, acompañado de su distinguida esposa doña María Cotoner.

Para Barcelona han salido esta mañana, en avión, don

RADIO BORNE
 Francisco Molina, don Jorge Masllorens y esposa, don Eduardo Alemany.

Esta mañana han llegado de Barcelona, en el "Ciudad de Palma", el Jefe de Negociado de Gobierno y Policía del Ayuntamiento, don Pascual Ribot; don Miguel Falconer Ferragut, don Pablo Marqués Piol, don Nicolás Cotoner Gual y don Francisco Salieras Juan.

El Grupo de Coros y Danzas de la S. F.

Obtuvo el 2.º premio en el Concurso Nacional
 Regresó el pasado miércoles

El jueves día 22, en el Teatro Español, de Madrid, tuvo lugar la prueba final del IV Concurso Nacional de Coros y Danzas de la Sección Femenina. Actuaron nueve grupos de Coros y Danzas.

El fallo del Jurado, fué el siguiente: Primer premio, San Sebastián; segundo, Palma de Mallorca; tercero, Granada; cuarto, Logroño, y quinto, Vigo.

El grupo mallorquín regresó anteayer a Palma. Según manifestaron, hoy día ha sido más reñida que nunca la competición; este segundo puesto alcanzado es valiosísimo.

Tanto en la prueba de Concursos como en la función de gala celebrada el día 23 en el mismo teatro como en las funciones populares que se celebraron los días 24 y 25, esta última en el Teatro Calderón,

TRABAJADORES!

En las Delegaciones del Instituto Nacional de Previsión os informarán rápida y gratuitamente de los derechos que para protección de vuestras familias os concede el nuevo Estado español.
 Evita toda otra información que, a más de interesada, puede ser errónea y defectuosa.

Cupón del ciego

Sorteo del día 29 de noviembre de 1945.
 Primer premio de 25 pesetas al número 246.
 Premios de 250 pesetas a los números 46 — 146 — 246 — 346 — 446 — 546 — 646 — 746 — 846 — y 946.

La Presidenta Nacional de Jóvenes Católicas

HA SALIDO ESTA MAÑANA PARA BARCELONA Y MADRID

Esta mañana en el avión de la "Iberia" ha salido para Barcelona, de paso para Madrid, la Presidenta Nacional de las Jóvenes de Acción Católica, señorita Pilar Bellosillo, acompañada de la Secretaria del Consejo Superior, Srta. Pilar Saiz de los Terreros, las cuales vinieron a nuestra ciudad, como saben nuestros lectores, a presidir y asistir a los actos celebrados con motivo del Curioso para Dirigentes y de la XI Asamblea Diocesana de las Jóvenes de A. C.

En el aeródromo han sido despedidas por el Consejo Diocesano en pleno de las Jóvenes de Acción Católica con su Presidenta, la Srta. María Luisa Massanet.

¡Campeón de campeones!
 Champán "NOYA" exclusivo de Botega Mallorca. (Pl. Cuadrado)



nuestras camaradas fueron muy aplaudidas en las danzas "Boleró d'es Vermá", "Porgueras", "Parado", "Boleros de Valde mola" y "Mateixa".
 Felicitamos a las muchachas falangistas por el éxito alcanzado.

Las elecciones portuguesas

(Viene de la página octava)

obligó a estar ausente en el reciente comicio. Este se convirtió así en un plebiscito en que sólo la abstención en gran escala del cuerpo electoral llevaría consigo una derrota del Gobierno. Pero tal derrota no se ha producido, ya que un sesenta por ciento de los inscritos en el censo, han votado la candidatura de Unión Nacional. Se tiene en cuenta que pueden darse por descontento — incluso en las épocas de mayor apasamiento político — que sólo vota el ochenta por ciento del censo, habrá que citar en veinte por ciento el volumen real de la oposición portuguesa.
 Esta oposición, por otra parte, se halla extraordinariamente dividida. El período electoral dio a conocer la existencia de un grupo portugués, exiliado en Inglaterra, que negaba autoridad a los adversarios de Salazar residentes en el país acatillados por el ingeniero señor Cunha Leal. Por otra parte, el Brasil surgió otro grupo opositorista que decía ser el verdadero representante de la democracia portuguesa y que negaba tal representación tanto a los seguidores de Cunha Leal como a los exiliados en Inglaterra.
 Ante este panorama, es explicable y natural el triunfo de los 120 candidatos de la Unión Nacional "safazarista", los cuales pasan ahora a constituir la cuarta Asamblea Nacional portuguesa, cuya misión será finalizar los actos del Gobierno especialmente en cuestiones financieras.

(Prohibida la reproducción)

El próximo domingo día de postulación de **Auxilio Social**

CALZADOS baratísimos

Por renovación total de las existencias. Ocasión única para caballeros, señoras y niños.
 A. Clavé, 19. — Palma

El proceso de Nuremberg

Continuó el informe del fiscal sobre la conspiración alemana contra Austria

Alderman acusa al Reich de haber sembrado la discordia entre Italia y Yugoslavia

La intervención alemana en Austria tuvo por objeto obligar a este país a renunciar a la restauración de los Habsburgo

Nuremberg.— El proceso comenzó a las diez y cinco de la mañana, interviniendo Alderman. El cual resumió su alegato demostrativo de la conspiración alemana contra Austria, para lo cual dió lectura a algunos párrafos adicionales del documento suscrito por Messersmith que fué Cónsul General de Estados Unidos en Berlín.

A medida que el Fiscal iba leyendo, Von Papen aprobó con la cabeza varias veces, especialmente cuando afirmaba que el acusado había trabajado constantemente en favor del Anschluss (Anexión).

Messersmith, afirma en su escrito: "Se anuncia de fuente fidedigna que el partido nazi ha gastado más de 6 mil millones de marcos en apoyo del partido Hitler solamente en las elecciones de 1933".

A continuación Alderman acusa a Alemania de sembrar la discordia entre Italia y Yugoslavia al prometer a ésta los territorios que pertenecían a la primera, como Trieste. También acusa a los nazis de esforzarse en crear discordias entre Italia y Francia e Inglaterra.

En el momento en que Alderman se refería a las actividades subversivas en Austria, Goering indicó disconformidad agitando la mano pero pareció aprobar la afirmación de que Yugoslavia tenía una restauración de los Habsburgos en Austria y asintió varias veces con la cabeza al dar el Fiscal detalles de los trabajos nazis para llegar a la desunión en los Balcanes.

Con la firma del pacto creándose el Eje Berlín-Roma, hubo un cambio de plan y el programa del rearme basado en la posibilidad eventual de una guerra—afirma Alderman— para lo cual presenta instrucciones secretas del ministro de Guerra Blomberg que llevan la fecha 24 de junio 1932 a título de caso especial, es decir, los planes bélicos de Alemania contra Austria.

Con estas instrucciones se preparaba la intervención armada en Austria caso de restauración de la Monarquía en dicho país.

El objeto de esta operación sería obligar a Austria por la fuerza armada a renunciar a la restauración.

Utilizando las disensiones políticas internas en Austria, se efectuará la marcha con este fin en dirección a Viena y toda resistencia será rota.

El plan ha de prepararse con ella pueda arrancar luego el plan "Verde".

Antes de llegar a este párrafo las instrucciones de Blomberg dicen que la situación política general justifica la suposición de que Alemania no tiene que temer que venga un ataque de ningún parte. Los indicios que apo-

yan esta creencia son, además de la falta de ganas de guerra de casi todas las naciones, particularmente de las Potencias del Oeste, la falta de preparación para la guerra que existe en cierto número de Estados y de Rusia particularmente. Alemania tampoco tiene intención de desencadenar un conflicto europeo, sin embargo, la situación política mundial que no excluye la posibilidad de incidentes inesperados exige un constante estado de preparación para la guerra por parte de las fuerzas armadas alemanas.

Los preparativos generales incluyen la coacción de las fuerzas armadas en condiciones de poder iniciar la guerra súbitamente. Lo que cogerá por sorpresa al enemigo, tanto por lo que se refiere a la potencia como al momento del ataque.

ACUSACIONES CONTRA BLOMBERG Y GOERING

Alderman habló del Directorio secreto presidido por Blomberg, exministro de Defensa en el que se sustentaba la teoría que debía continuar la preparación de las fuerzas armadas alemanas para la guerra. Blomberg deseaba que las fuerzas armadas alemanas estuviesen dispuestas para iniciar la guerra de repente.

Después Alderman presentó un documento con los informes enviados en 1937 por William Bullit, entonces embajador de los EE. UU. en Francia en los que se dan cuenta de las conversaciones sostenidas por Schacht, expresidente del Banco del Reich y Goering.

Bullit dice que Goering le había manifestado que la única fricción existente entre Alemania y Francia era la política francesa que quería establecer una alianza en la Europa oriental. Estamos determinados a unir al Reich a todos los alemanes que se encuentran separados del Gran Reich alemán, por las barreras del Tratado de Versalles; estamos dispuestos a efectuar la anexión de Austria; no hay otra solución.

Goering que oye atentamente desde su puesto del banquillo de los acusados asiente con la cabeza al hacer Alderman esta declaración.

Sigue leyendo y dice: Goering añadió que cualquier restauración de los Habsburgo sería suficiente para nosotros para llevar a cabo la guerra.

Después Alderman habla de la visita que hizo a Berchtesgaden el excanciller austriaco von Schusching y lee el comunicado alemán relativo a la entrevista.

La entrevista fué seguida por la reorganización del Gabinete austriaco, nombrando a Artur Seys Inquart, jefe de la policía

con garantía de la amistad de los nazis.

Se ocupa después del discurso de tres horas pronunciado en Berchtesgaden por Hitler en agosto de 1938 y da detalles de los que Jold escribió en su diario en relación con este acto en Kieterchtein. Escribió Jold — dice — que las fortificaciones occidentales se pueden rearmar solo en tres semanas.

El Fuhrer al oír esto se indignó y replicó: en este caso el Ejército no es útil para nada. Os aseguro que la posición general no se mantendrá por tres semanas, sino por tres años.

El Estado Mayor está refrenado por las viejas memorias y no cree en el genio del Fuhrer.

Día 20 Jold escribe: Checoslovaquia como potencia está descartada. El genio del Fuhrer y su determinación de inclusión y no retrasar la guerra mundial le ha permitido obtener una victoria sin necesidad de emplear la fuerza.

Existen esperanzas. Personas incrédulas, débiles y dubitativas se han convertido y permanecerán así.

LA ACTITUD DE LOS ACUSADOS

Nuremberg.— Los dos exministros del Exterior Ribentrop y Von Neurath escuchan impasibles la lectura de sus cargos mientras Goering parece que posee un conocimiento de tallado de los asuntos exteriores de su país.

Escucha atentamente y toma muchas notas que pasa a su defensor.

A juzgar por su actitud, parece que Goering hubiese asumido el papel de defensor de los acusados, con el Almirante Doenitz como secretario. Los dos acusados frecuentemente comentan entre sí los documentos que se leen por los fiscales. El Almirante suele guardar una actitud impasible y rígida y solamente ha sonreído abiertamente en una ocasión como asintiendo a lo que expresaba Goering.

COMO SE PREPARO LA ANEXION DE AUSTRIA AL REICH

Nuremberg.— En la última parte de la sesión de la mañana celebrada el jueves, el Fiscal nortamericano, Alderman, continuó la lectura del diario de Jold y de otros documentos relativos a la incorporación de Austria al Reich.

Citó Alderman la propuesta del Mariscal Keitel, aprobada por Hitler, para desencadenar la guerra de nervios contra Austria en febrero de 1928, coincidiendo con la visita de Schuschnigg a Obersalzberg.

Keitel en dicha propuesta hacía constar que no debían adoptarse medidas militares efectivas y limitarse a divulgar falsas noticias que hicieran creer que Alemania hacía grandes preparativos militares contra Austria.

Mediante el personal de aduanas, agentes y viajeros era preciso difundir la noticia de que se habían suspendido los per-

misos militares en la parte fronteriza de Alemania y que se concentraba material ferroviario en Munich, Ausburgo y Ratisbona; que las estaciones de policía en la frontera alemana con Austria habían sido reforzadas y que el agregado militar alemán a Viena había sido llamado a Berlín. Esto último era verdad.

Seguidamente el Fiscal hizo un resumen de los documentos existentes acerca de la visita hecha por el Canciller Schuschnigg a Berchtesgaden y la propuesta del plebiscito para Austria.

En este momento Hess fué atacado nuevamente por agudos dolores y empezó a inclinarse hacia el suelo.

Después se refirió el Fiscal a los últimos días de existencia del Estado austriaco y dijo que en tres horas Austria fué dominada por los nacional socialistas.

Finalmente el Fiscal dió lectura a varias comunicaciones secretas cambiadas entre Goering y Seys Inquart, en los momentos que precedieron a la conquista del poder por los nazis austriacos.

A las doce y media de la mañana se levantó la sesión.

SE PROYECTA UNA PELICULA DE LOS CAMPOS DE CONCENTRACION

Nuremberg.— La proyección de una película relativa a los campos de concentración alemanes en la sala donde se celebra la vista de la causa contra los dirigentes alemanes acusados de criminales de guerra ha roto la monotonía de las sesiones celebradas hasta ahora.

En la del jueves por la tarde aparte de esta novedad, el Fiscal nortamericano, Alderman, continuó la lectura del informe referente a la incorpo-

Es posible que los norteamericanos tengan que retirarse de Alemania

Londres.— Se ha advertido al presidente Truman — anuncia la Reuter — que es posible que tengan que retirarse de Alemania los norteamericanos abandonando sus intenciones de dirigir su zona, informa el correspondiente del periódico "Daily Mail" en un telegrama enviado a su periódico desde Nueva York.

El mariscal Vorochilof



Fué Ministro de la Guerra en el Gobierno ruso al producirse el ataque alemán. Después, vencido por los germanos en su impetuoso avance, pareció haberse eclipsado la estrella de Vorochilof. Actualmente está en la Comandancia de Budapest y juntamente con Koniev y Zukhof forma la línea defensiva soviética frente a los países occidentales. (Foto S.O.C.)

ración de Austria al Reich, basándose en numerosos documentos entre ellos las versiones de las conversaciones telefónicas celebradas por los dirigentes nazis austriacos y alemanes, el informe del emisario de Alemania en Roma en que éste comunicaba a Hitler que Mussolini aceptaba la incorporación de Austria al Reich; una conversación entre Goering y von Ribbentrop sobre el éxito de la política de Hitler en Austria y las minutas de los primeros decretos dictados en Viena por Seys Inquart.

Alderman comenzó a hablar del caso de Checoslovaquia, pero, a causa de lo avanzado de la hora, interrumpió la disertación.

Finalmente se proyectó la película de los campos de concentración comentada por el Fiscal Dodd; levantándose la sesión a las 5 menos cuarto.

Se crea un comité político y otro militar afectos a la organización de las N. Unidas

El Consejo de Seguridad tratará sobre las fuerzas armadas que deben ponerse a su disposición

Londres.— La comisión preparatoria de la asamblea de las Naciones Unidas ha decidido establecer dos comités principales, uno de carácter militar y otro de carácter político y seguridad, mientras que el comité político será una rama de la asamblea general.

Posteriormente se ha decidido que el Consejo de Seguridad estudiará en breve los medios por los cuales se llegará a un acuerdo entre los 51 Estados que integran la organización de las Naciones Unidas, para ayudar con fuerzas armadas y abastecimientos al mantenimiento de la paz.

PROPUESTA DE LOS HOMBRES DE CIENCIA

Londres.— Los dirigentes académicos y cívicos de Inglaterra, Francia, Polonia, Noruega y Bélgica han hecho pública

una declaración conjunta proponiendo que la organización de las Naciones Unidas incluya otra organización científica internacional en sus planes para el establecimiento de una unidad de seguridad mundial.

Proponen un libre intercambio de descubrimientos científicos con inspectores para observar los laboratorios de las naciones, eliminación de las armas que puedan ser empleadas para la destrucción en masa y el establecimiento de una política internacional dispuesta para ser empleada inmediatamente que se requiriese.

El propuesto comité internacional científico tendría también los mejores técnicos para garantizar que las fuerzas armadas del Consejo de Seguridad estuvieran mejor equipadas para la guerra que cualquier posible potencia agresora.

Próximo domingo día de postulación de **AUXILIO SOCIAL**

Las negociaciones anglo-polacas para la repatriación de los desplazados han llegado a un punto muerto

La actitud del Gobierno de Polonia tendrá que variar antes de que el de Inglaterra acepte las condiciones de aquél

Londres. — Con el regreso a Varsovia del General Isidor Moceiski, jefe de la misión militar polaca que visita actualmente el Reino Unido, se ha confirmado que las conversaciones anglo-polacas comenzadas a principios de mes han llegado a un punto muerto.

Las negociaciones encomendadas a dicha misión militar tienen como fin principal arreglar la cuestión de la repatriación de los desplazados polacos, tanto civiles como militares, que se encuentran en Inglaterra y otros lugares de Europa Occidental.

Entre estos desplazados se cuentan hasta más de 200 mil soldados, de los cuales alrededor de setenta mil se hallan en las Indias Británicas.

La repatriación de estos ha sido durante mucho tiempo la preocupación esencial del gobierno de Varsovia, que necesita de los elementos jóvenes para su empleo en la reconstrucción.

Sin embargo, aún hoy no parece que el regreso a su país de procedencia vaya a ser posible en plazo poco menos que inmediato, pero los medios competentes de Londres dicen que tendrá que variar la actitud del gobierno de Polonia antes de que el del Reino Unido acepte las condiciones de aquél.

Ante todo se requeriría una garantía personal para todos los repatriados, amén del cumplimiento de otras condiciones, como la de convocar elecciones libres. Y hay razones para desconfiar de que la administración polaca esté dispuesta a consentir en ello, porque el ejemplo de Hungría y el más reciente de Austria no son precisamente alocuciones para el partido comunista, que se instaló en el poder aprovechando la expansión rusa hacia el Oeste.

Sin esto, se insinúa aquí, y sirva de evacuación de la policía militar rusa de los territorios polacos, será difícil convencer a los combatientes polacos para que se reintegren a su patria. La negativa del cuarto de millón de soldados de Polonia a reintegrarse a su país, ha sido el origen de las acusaciones lanzadas contra ellos, según las cuales los ex combatientes anti-nazis que tanto se distinguieron en las batallas, se han convertido en un ejército de ocupación.

Manila. — Han terminado las declaraciones de testigos en el juicio de Yamashita. El último en declarar fue el acusado, el cual rechazó la responsabilidad que se le achaca de los actos cometidos por los hombres de su mando en Filipinas.

Negó que ordenara la destrucción de Manila y la ejecución contra la población. Añadió que era el primer Dr. Prendido al saber que las tropas japonesas habían dado muerte a millares de filipinos.

Como respuesta a las acusaciones polacas, un portavoz británico ha declarado que los ex-combatientes polacos, los mismo los encuadrados en unidades inglesas que los que lucharon en forma autónoma, han sido dejados en completa libertad para volver a Polonia si lo desean. No obstante, han sido los menos los que han podido ser repatriados, pues del total de más de doscientos mil, solo veintitres mil respondieron afirmativamente a la pregunta de si deseaban volver a su patria sin esperar un cambio de régimen. Estos últimos han sido concentrados en un campo especial próximo a Oxford, donde esperan embarcar cuando haya buques para ello, a fin de prestar servicio en su propio país.

Europa occidental no reconozca otro jefe natural que al General Komorowski, jefe que fue del movimiento clandestino y autor del levantamiento anti-alemán de Varsovia.

Como respuesta a las acusaciones polacas, un portavoz británico ha declarado que los ex-combatientes polacos, los mismo los encuadrados en unidades inglesas que los que lucharon en forma autónoma, han sido dejados en completa libertad para volver a Polonia si lo desean. No obstante, han sido los menos los que han podido ser repatriados, pues del total de más de doscientos mil, solo veintitres mil respondieron afirmativamente a la pregunta de si deseaban volver a su patria sin esperar un cambio de régimen.

Estos últimos han sido concentrados en un campo especial próximo a Oxford, donde esperan embarcar cuando haya buques para ello, a fin de prestar servicio en su propio país.

Por lo demás, el mismo portavoz ha dicho que el gobierno de S. M. no puede obligar a los polacos a que regresen a Polonia si se consideran amenazados con la repatriación forzosa. (De Radio Nacional).

El cadáver de SERT fué inhumado ayer tarde en la cripta de la Catedral de Vich

A la ceremonia fúnebre se sumó la población entera

Vich. — El cadáver de don José María Sert recibió sepultura ayer a la una de la tarde en la cripta de la Catedral Basílica de Vich, que el ilustre pintor embellicó con sus grandiosas pinturas murales, sin igual en el mundo.

Han terminado las declaraciones de los testigos en el juicio de Yamashita

Manila. — Han terminado las declaraciones de testigos en el juicio de Yamashita. El último en declarar fue el acusado, el cual rechazó la responsabilidad que se le achaca de los actos cometidos por los hombres de su mando en Filipinas.

Negó que ordenara la destrucción de Manila y la ejecución contra la población. Añadió que era el primer Dr. Prendido al saber que las tropas japonesas habían dado muerte a millares de filipinos.

Audiencia pontificia

El Santo Padre recibió a una representación de exprisioneros

Ciudad del Vaticano. — El Padre Santo ha recibido, en una sala de las habitaciones pontificias, a un grupo de 70 representantes de exprisioneros que estuvieron en campos de concentración de Alemania, los cuales han solicitado agradecer personalmente al Padre Santo la generosidad demostrada hacia los perseguidos durante el terrible período nazifascista.

Al entrar el Soberano Pontífice en la sala, fué acogido con fervida manifestación de devoto homenaje.

Después de corresponder al saludo dirigió a los presentes una breve alocución. EFE

Gasperi, probable jefe del nuevo Gobierno italiano

Excepto los liberales, apoyarán su candidatura todos los partidos

Roma. — En la reunión que anoche celebraron los jefes de los seis partidos de coalición surgió como probable candidato para el puesto de Jefe del Gobierno, el que lo era de Relaciones Exteriores, Gasperi.

Gasperi, jefe de los demócratas cristianos, ha sido al que sus méritos le reconocieron y su candidatura tiene probabilidades de aceptación por todos, excepto por los liberales. EFE

Renovación carnets
Familia numerosa
Entrega inmediata
FOTOGRAFIA RUL-LAN
Abierto los domingos por la mañana

ULTIMA HORA

El Rey Pedro de Yugoslavia culpa a Tito de quebrantar la palabra dada

Le acusa de haber organizado un Gobierno de tipo totalitario en contraste con el ideal de las N. Unidas

Londres. — Anoche se publicó un manifiesto del Rey Pedro II de Yugoslavia, con motivo de la proclamación de la república yugoeslava.

Entre otras cosas dice que la Asamblea Constituyente ha declarado la república en Yugoslavia y esta decisión se tomó como resultado de una serie de actos realizados por Tito, que tuvieron por efecto presentar falsamente esta decisión como salida de manos del pueblo.

Tito rompió con todos los compromisos de la nación yugoeslava, quebrantó su palabra dada y organizó un gobierno de tipo totalitario, en abierto contraste con el ideal de las Naciones Unidas y con los acuerdos y promesas de la Conferencia de Yalta.

MANIFESTACIONES POPULARES EN BELGRADO

Londres. — La emisora de radio de Belgrado afirma que ayer se celebraron grandes manifestaciones en la capital yugoeslava para celebrar la proclamación de la república.

La emisora dirigió duros ataques contra el Rey Pedro II. EFE

Grave acusación contra Francia

Por boquear los esfuerzos aliados a lograr el resurgimiento de los países derrotados

Berlín. — El Gobierno militar norteamericano anoche acusó abiertamente a Francia de mantener una actitud intransigente respecto a Alemania y demás potencias ocupadas, lo que bloquea los esfuerzos aliados destinados a lograr el resurgimiento económico en las naciones derrotadas, informa el corresponsal de la Agencia United Press. EFE

Los EE. UU. no tomaron parte en la guerra para permitir que Rusia esclavice a Europa

El senador Waheler pide que se convoque una verdadera conferencia de paz

Washington. — El senador Waheler pidió ayer que los Estados Unidos abandonen su política de apaciguamiento hacia la U.R.S.S. y que se haga saber a este país, de una vez y para siempre, que al tomar parte en la guerra, los Estados Unidos no lo hicieron para permitir que la U.R.S.S. esclavizase a Europa.

Al generalizarse el debate sobre la política extranjera de los Estados Unidos, Waheler propuso que las Naciones Unidas convoquen una verdadera conferencia de paz, con o sin la participación de Rusia.

Agregó que esta conferencia debía ensayar alguna medida del control internacional de la bomba atómica, calcada en la declaración de Truman, Atlee y Mackenzie King, tratando de abolir el servicio militar obligatorio en todo el mundo y logrando el desarme multilateral progresivo. EFE

Hacia la confederación mundial de naciones

Bevin declara que las ciencias progresarán de tal forma que las fronteras tendrán que mirarse como algo fútil

Londres. — El Ministro de Negocios Extranjeros británico, Mr. Bevin, en un banquete al que asistieron los jefes de las delegaciones de la comisión preparatoria de las Naciones Unidas, declaró que la ciencia progresará de tal forma que las fronteras tendrán que mirarse como algo fútil.

Agregó que esto traerá como consecuencia la federación mundial de naciones. EFE

Los HH. de las Escuelas Cristianas cuentan con 20.000 profesores y se hallan establecidos en 67 países.

Elección de Superior General de las Escuelas Cristianas

Será en la próxima primavera

Ciudad del Vaticano. — En la próxima primavera se celebrará en Roma la primera elección importante de esta post-guerra para la designación de Superior general de los Hermanos de las Escuelas Cristianas, la Orden más numerosa después de la Compañía de Jesús.

CUEVAS DE ARTA

Todos los sábados pueden visitarse las CUEVAS de ARTA mediante lujosos y cómodos autocares

Informes en Fomento del Turismo y Agencias de Viajes

En las CUEVAS hay servicio permanente de GUIAS todos los días

DEPORTIVAS

Doce seleccionadores ha tenido, desde 1920, el equipo nacional de fútbol

PACO BRU, EL PRIMERO, FUE EL DE AMBERES

Desde que en 1920, nuestros primeros internacionales marcharon a Bélgica dispuestos a conseguir un éxito en su presentación ante los potentes equipos extranjeros hasta la fecha, en que Luis Casas Pasarín acaba de ser designado para ocupar el difícil y delicado cargo de seleccionador nacional, doce hombres han intervenido con tal carácter en la formación de nuestra selección.

Fue el primero de ellos Paco Bru, a quien se le encomendó la tarea de designar los hombres que habían de representarnos en la VII Olimpiada. De su éxito en la empresa dan clara idea los resultados habidos en aquella salida inicial de nuestro fútbol al campo internacional: cuatro victorias, una sola derrota ante el vencedor del Torneo y 9 goles a favor por 5 en contra es el balance de la actuación del grupo español en Bruselas y Amberes.

Para el siguiente partido internacional, contra Bélgica, en Bilbao, se nombró un Comité de selección compuesto por Ruete, Manolo de Castro y Berraondo. Era esto en octubre de 1921. Tras la victoria española dimitió Berraondo, y sus compañeros formaron el equipo que venció a Portugal, en Madrid, por 3-1. Nueva dimisión esta vez de Ruete — y nombramiento de José María Mateos y Salvador Díaz para hacer compañía al trágicamente desaparecido Handicap. Rotunda victoria sobre Francia, en Burdeos, y el ya tradicional cambio en el trío seleccionador: Ruete volvía al seno del Comité en el puesto que dejaba vacante Díaz. Otros dos triunfos: sobre Portugal, en Lisboa y sobre Francia, en San Sebastián.

Las censuras surgidas con motivo de la selección de los jugadores que intervinieron en este último encuentro trajeron como consecuencia la dimisión en pleno del Comité. Y la Federación Española, en lugar de hacer nuevas designaciones, cargó con la labor de los que cesaban. Poca fortuna tuvieron los directivos nacionales, pues sólo se consiguió, durante su directa

Artillería-Aviación

Un gran partido para mañana en Son Canals

Mañana sábado, los artilleros iniciarán los actos conmemorativos de la festividad de su Excelsa Patrona con un gran partido de fútbol, que tendrá lugar, a las 3'15 de la tarde, en el campo de Son Canals.

El equipo representativo del Arma de Artillería Antiaérea será enfrentado al de la Bandera de Aviación.

intervención, una victoria sobre Portugal por 3-0, en Sevilla; en tanto que se empataba con Italia, en Milán y se perdía con belgas e italianos, en Amberes y París, respectivamente. Este último partido fue el que costó a España su eliminación del Torneo olímpico de 1924.

Y otra vez se volvió al Comité seleccionador: Cabot, Mateos y Castro fueron los elegidos, y bajo su dirección, que duró desde fines de 1924 hasta principios de 1926, se celebraron seis partidos, que terminaron con sendos triunfos, pese a que 4 de ellos se disputaron en terrenos adversarios. Austria, por 2-1 y 1-0; Portugal, por 2-0, Suiza, por 3-0; Italia, por 1-0; y Hungría, por 1-0, sucumbieron ante el empuje de los nuestros. Diez goles a favor y uno sólo en contra dicen bastante de la clase de los jugadores de España. Austria consiguió ese tanto en el partido jugado en Las Cortes en diciembre de 1924.

Al pasar Cabot a la Directiva de la Federación, el veterano

El Celta fichó al medio centro Ortiz

Busca más refuerzos

Vigo. — Ha llegado a esta ciudad el medio centro Ortiz, que perteneció al Atlético de Bilbao, a fin de enrolarse en el Celta. Varios equipos se habían interesado por el fichaje de Ortiz. Su adquisición estaba su-



ORTIZ

peditada a un padecimiento que sufre en el tobillo izquierdo, pero ha sido reconocido por el especialista doctor Andrade, que le dió de alta para actuar.

La delantera del Club de Balaidos se interesa en la búsqueda de refuerzos, dada la peligrosa clasificación del equipo. Están pendientes de adquisición de un portero y un defensa.

jugador y árbitro Ezequiel Montero ocupó su puesto en el Comité de selección. Y con un total de 4 victorias y una derrota

MANZANILLA FINA "REINA DE ESPAÑA" MERITO.

con 11 goles a favor por 4 en contra, terminó la actuación del Comité, para dar paso, por primera vez después del año 1920, al sistema de seleccionador único, que posteriormente es el que ha venido siguiéndose sin interrupción hasta nuestros días.

Berraondo se encargó del puesto, y bajo su mandato, las cosas marcharon con poca brillantez: una victoria sobre Méjico, dos empates con Italia y uno con Portugal, y una derrota por 7-1 frente a Italia, si bien hay que tener en cuenta que se fue a la Olimpiada de Amsterdam con un equipo formado por auténticos aficionados.

Mateos le sustituyó en los comienzos de 1929. Con él, España, logró ocho triunfos, empató dos veces y perdió otras dos. Entre las victorias sobresale la conseguida frente a Inglaterra, en Madrid, por 4-3 el 15 de mayo de 1929; el 3-1 con que se aplastó al equipo francés en Zaragoza; los 5-0 de Dublin, frente a Irlanda; la de Bolonia, sobre Italia, por 3-2; y la de Sevilla, ante Portugal, por 5-0, en uno de los días más inspirados de nuestro equipo, formado aquella tarde con jugadores de dos Clubs exclusivamente. Madrid y España de Barcelona. Pero también hubimos de soportar la derrota más severa que jamás se nos infligió: el 7-1 de Londres, con el que los ingleses se sacaron cumplidamente la espina del Metro, politano.

Después de la precaria victoria sobre Yugoslavia, en Oviedo, Mateos dimitió el cargo, al cabo de tres años large de su desempeño.

Amadeo García Salazar fue el encargado de sustituirle. A principios del año 1933 se hizo

(Continúa en la 7.ª página)

Para corregir y evitar EL JUEGO PELIGROSO

Se aplicarán las penalidades previstas en superior grado

Se jugarán dos partidos con Suiza

Madrid. — En la reunión del pleno del Comité directivo de la Federación Española de Fútbol, previo conocimiento y aprobación de lo actuado por el Comité de Competición para corregir y evitar la práctica del juego peligroso y sus lamentables consecuencias se estimó procedente que en lo sucesivo se aplique el superior grado de penalidades previstas para los infractores, y además que éstas alcancen a los entrenadores, bajo cuya dirección actúan los jugadores castigados.

En lo referente a los partidos internacionales, es muy posible que de no cuajar el encuentro contra Inglaterra, cosa muy incierta, solamente tengan lugar dos: uno a celebrar con Suiza, en Madrid, y el otro en mayo como devolución de visita a los helvéticos.

Parece poco probable que en la actual temporada tenga efecto el clásico encuentro entre portugueses y españoles.

En la quinta carrera hip del domingo participarán más rápidos caballos de la

La banda del Tercio de Infantería Marina amenizará el espectáculo

Han circulado ya los programas correspondientes a la magna reunión deportiva que tendrá lugar pasado mañana domingo en el Hipódromo palnesano en la cual la R. S. Hípica de Mallorca rendirá un tributo de simpatía a la Asociación de la Prensa de Baleares.

Este programa, que será galardonado además de con los premios ordinarios, con espléndidos trofeos donados por nuestras Autoridades, reúne todas las condiciones exigibles para ser considerado como sensacional. Nada menos que seis carreras lo integran, cosa inusitada, y que parece imposible que pueda ser desarrollada en esta época del año, y no se trata de pruebas como quiera, sino de seis luchas que ya sobre el papel ofrecen una máxima envergadura.

Lo mejor de lo mejor entre todos los productos mallorquines consta en la inscripción, que alcanza en cada una cuando menos el número de los diez contrincantes, cifra que suele ser considerada como tope.

Entre ellos, en la tercera carrera, figura "Titán M", el soberbio ejemplar recientemente importado que no logró clasificarse, y que ahora aparece con muchas mayores probabilidades

de victoria, por tener que enfrentarse con contendientes que no le superan en velocidad ni arranque.

Pero el interés más que se concentra en todos los relacionados con este deporte en la quinta carrera que se han de disputar en los días de la isla, siendo de los más formidables que se han de disputar en la agrupación de los últimos en la alineación de la prueba se pueda visibilizar en los últimos momentos de la prueba, y cómo se resolverá, y efectivamente pocos pasos antes de la meta.

Como la R. S. Hípica brinda el homenaje a la masa, y como los caballistas en masa han acudido a llantear al soberbio acto, la actuación de sus respectivos, es de creer que el público acudirá a colmar tribunas del campo de tal como lo hace en los mejores días de los grandes festejos.

La notable banda del Tercio de Infantería de Marina cuenta sus éxitos por sus actuaciones — amenizará el espectáculo hipico del dom

UN REGALO SEMANAL de OSBORNE VINOS Y COÑAC A LOS AFICIONADOS AL FÚTBOL

Don... que vive en... calle de... núm. ... prevé, para el próximo domingo, los siguientes resultados:

- Granada Mallorca
- Acero At. Baleares
- Sueca Constancia

(Firma)

Recórtese este BOLETIN y envíese, bajo sobre, al Redactor Deportivo de CORREO DE MALLORCA (MORA n.º 3); Palma.

A LAS DIEZ HORAS del próximo domingo quedará cerrada la admisión de BOLETINES.

Al que acierte exactamente los resultados se le entregará

Una CAJA de 12 botellas de COÑAC OSBORNE

En caso de que sean varios los que acierten, será sorteada entre ellos la CAJA. Y si nadie acertara exactamente, el premio será entregado al que se aproxime más a los resultados que se produzcan.

Si adjunto al BOLETIN que resulte agraciado con la CAJA de BOTELLAS va una etiqueta de cualquiera de los productos OSBORNE, el ganador será, además, obsequiado con

CIEN PESETAS

Todo concursante, al enviarnos su BOLETIN, se compromete al resultado del escrutinio realizado por CORREO DE MALLORCA y renuncia a formular reclamación alguna.

R.S. Hípica de Mallorca
Domingo, 2 diciembre — A las 2 tarde
6 Grandes Carreras 6
FUNCION EXTRAORDINARIA EN HOMENAJE A LA ASOCIACION DE LA PRENSA
Se avisa al público que las ventanillas serán cerradas a la hora exacta marcada por el programa para cada prueba.

poeta y su prosa

que de la 8.ª página)

puestas en cuanto a du- el vivir y al registro de bre para la posteriori- os hubo que alcanzaron re y dinero. Pero hay onocer que de Cervantes os más y mejores tuye- alternar su vocación de hacer versos y escri- titulos poéticos, con otros menesteres; prueba de camino que conduce al de la Poesía está plagan- anjas y zarzales que na- cil la marcha.

¡ah! el poeta canta por mo, como el ruiseñor y ra lo hacen desde la ar- lo hacen, además, por ad imperiosa. Unos bien peor; aunque existen que ante la persistencia un puro sentimentalis- de el panorama del mun- as afanes, dejen de con- su haber algún poema lido de su cerebro y pa- r el tamiz del corazón, cluso encerrarse en dos de lo

ción en día no ocurre como ógnit El poeta tiene otros vive otra vida, gasta umentaria y con la mo- insombrerismo va inclu- visio. También el idioma y bido nuevas aportacio- is del acervo común. Una de Quevedo, el Adelanta- enguaje del Siglo de Oro, cosa arcaica, salvando amiento y la intención, de ahora ostenta a me- título universitario. mbien puede pecarse por ciertos poemas, prepa- limados concienzuda- vienen a caer del lado

de la cantera de donde se extrae el frío mármol.

En una cosa estaremos todos contestes y es que ni el hábito, ni la cultura científica influyen en gran manera en la inspiración, sólo hija del don, del "ángel", que pocos pueden meter en su bolsillo. Y que a los mejores poetas de antes y de hoy, les ha resultado algo difícil conseguir al unísono gloria y dine- ro.

Viene a cuento todo esto a raíz del record como ganador de "flores naturales" obtenido recientemente por el gran poeta catalán Domingo Juncadella.

En unas declaraciones periodísticas, resulta que alterna su condición de buen poeta con el empleo en un Banco y afirma con gracejo que su trabajo cotidiano y su labor poética "son dos cosas o dos cuentas distintas". En el Banco hace cuentas de la materia y en los Juegos Florales cuentas del espíritu.

Véase en qué ha venido a parar, con ejemplo tan reciente y aleccionador, el barrido de la bohemia por la escoba mecánica de los tiempos modernos. Y podemos dar fe de que el caso de Domingo Juncadella no es único ni mucho menos. Un servidor hago versos y casi, casi podríamos llamarnos colegas "por partida doble". Lo cual no es óbice para felicitar cordialmente al ilustre acaparador, esperando que las directrices omnipotentes de la materia se dejen seducir algún día por el perfume glorioso de los jardines inmarcesibles colocando la flor del éxito en el mejor ojal.

Cines

LOS ESTRENOS

AVENIDA y PROTECTORA

"Hijos del mar"

La cinematografía inglesa ha querido rendir, con la nueva película "Hombres del Mar" un sentido tributo de admiración a aquellos hombres que pusieron los primeros eslabones del potencial marinero de la Gran Bretaña.

La lucha de pareceres entre los partidarios de la navegación a vela y los que defendían la implantación del sistema de propulsión de vapor queda delineado certeramente. La creación y funcionamiento de los "Lloyds", la dureza con que eran tratados los emigrantes en los veleros, la resistencia de los elementos obreros a la construcción de buques mercantes, etc., quedan captados en la nueva cinta con gran realismo.

Una buena parte de la cinta está destinada a evocar el primer viaje del "Britania", el primer vapor que cruzó el Atlántico; su llegada apoteósica a Boston, y las graves incidencias del primer viaje de retorno, que se superan por el heroísmo de sus armadores.

La nueva cinta, pese a lo reiterado y lento de algunas escenas, resulta interesante y entretenida.

Las escenas finales en que los "Queen" señalan el apogeo de la compañía fundada por los Cunard, son una exaltación de la tenacidad de los hombres del mar de la Gran Bretaña.

La excelente cinta es apta para toda suerte de públicos.

Doce seleccionadores

(Viene de la 6.ª página)

cargo del equipo nacional, que en tres años jugó 14 partidos y logró 8 éxitos, perdió 5 veces, dos de ellas en campos españoles e hizo tablas en tres encuentros.

Bulgaria fué derrotada en Chamartín por 13-0, y Portugal por 2-0, en el mismo campo. En el Metropolitano, Austria consiguió lo que nadie había logrado hasta entonces: vencer a nuestra selección en un terreno español. Alemania repitió la hazaña meses después en el Estadio de Montjuich.

En 1934, García Salazar llevó el equipo al Torneo mundial, disputado en Italia, y tras vencer a Brasil por 3-1, disputó los dos memorables encuentros de Florencia, donde Italia, para eliminar a España, tuvo necesidad de jugar dos partidos y tras desagradables incidentes, que perjudicaron notablemente a los nuestros, salvarse por un sólo gol de diferencia.

La guerra de Liberación trajo nuevos nombres al equipo y al cargo. Eduardo Teus fué nombrado seleccionador, y él fué quien preparó los conjuntos que alcanzaron tres victorias y dos empates, para perder en Milán ante Italia, por un rotundo 4-0 en una de las más pobres exhibiciones de nuestro grupo representativo.

Después, apartado Teus por una disposición superior que hacía incompatible su condición de periodista con el cargo de seleccionador, dejó el puesto a Jacinto Quincoces, que sólo dirigió el equipo en los dos últimos partidos contra Portugal, que están en la memoria de todos.

Ahora es Pasariñ quien, al abandonar Quincoces su puesto para dedicarse a preparar el equipo del Madrid, es designado para el cargo. Sólo le deseamos por bien suyo y del fútbol hispano, que con él los éxitos superen a los conseguidos por los hombres de Amberes y a los posteriormente alcanzados por sus sucesores a lo largo de 25 años de actuaciones internacionales.

Rusia no ha autorizado la entrada en Corea y Manchuria a la misión americana de reparaciones

Según diversos informes, los rusos se están llevando las fábricas japonesas

Tokio.—El Comisario de Reparaciones de los Estados Unidos para el Japón ha declarado a un corresponsal de la "United Press", que Rusia no ha dado todavía permiso a su grupo para que éste pueda entrar en el Norte de Corea y en Manchuria, con cuya prohibición soviética se está retrasando la parte más vital de la investigación.

Añadió que dicho permiso había sido pedido por medio del departamento de estado hace ya 23 días o sea concretamente el 6 de Noviembre; y que se esperaba que pronto fuera concedido.

Según las mismas declaraciones, el Comisario de reparaciones de los Estados Unidos cree que el conocimiento de los valores de las propiedades japonesas en Corea y en Manchuria es esencial. En Manchuria cret que podrá entrar la comisión norteamericana tan pronto como las autoridades chinas se establezcan allí. Pero al parecer, en la parte de Corea ocupada por los rusos la cosa se presenta mucho más difícil.

Declaró además, que según diversos informes, los rusos se están llevando las fábricas japonesas, y otras propiedades que tendrían que quedar incluidas en las reparaciones, pero que de dichos informes no había tenido confirmación todavía.

Aclarando la noticia anterior sobre esta cuestión, en lo relativo a la capacidad o no capacidad del Japón para pagar las reparaciones que le habrán de ser exigidas por las naciones victoriosas, tanto para ellas mismas como para los países que fueron ocupados en los tiempos de ex-

pansión nipona, dijo que el imperio nipón pagará lo que pueda, después, de atender a los gastos de ocupación aliada y de dar al pueblo japonés un nivel de vida equivalente al medio general que se tiene en los diversos países del Oeste de Asia.

Se calcula que las sumas de estas reparaciones serán probablemente muy pequeñas, pero puso de relieve que debe pagarse inmediatamente, incluyendo al mismo tiempo todas las partidas de Ultramar correspondientes, a los periodos anteriores a la postguerra. Se refiere a Corea, Formosa, China, Holanda, India, Indias Orientales Holandesas y otros sectores, que se calcula merecen la pena, por elevarse a miles de millones de dólares.

(De Radio Nacional).

SURABAYA OCUPADA

Batavia.—Surabaya, la tercera ciudad importante de Java, ha sido ocupada por las tropas aliadas, según informa un comunicado del cuartel general aliado.

AVANCES COMUNISTAS EN CHINA

Peiping.—El octavo ejército comunista chino ha ocupado Wangping, ciudad situada a 15 kilómetros al Surestede Peiping, y según informaciones, sus movimientos se dirigen hacia esta última ciudad.

Champion NOYA: insuperable!

ORUJO

Especial para braseros. Encargos en calle San Miguel, 190 1.º — Depósito: C. Plaza Toros n.º 4 (esquina C. Olmos).

CARTELERIA

TEATROS

BORN. — Compañía de Comedias Ana Adamuz. — Tarde a las 6 y noche a las 10. "De muy buena familia".

CINES

ACTUALIDADES. — Desde las 3:30: Documental "Imágenes" y Noticiario "No-Do".

ASTORIA. — Desde las 3:30: "Romanza en tono menor" y complementos.

AVENIDA. — Desde las 3:30: "Chicago" e "Hijos del mar".

BALEAR. — Desde las 3:30: "La hija del corsario verde" y "Locuras del siglo".

DORADO. — Desde las 3:30: "Forja de corazones" y "Una sombra en la ventana".

FANTASIO. — Desde las 3:30: "Una sombra en la ventana" y "Forja de corazones".

HISPANIA. — Desde las 3:30: "El hombre que las enamora" y "Mi reino por un torero".

LIRICO. — Desde las 3:30: "Locuras del siglo" y "La hija del corsario verde".

METROPOL. — Desde las 3:30: "Cena en el Ritz" y "Romanza en tono menor".

MODERNO. — Desde las 3:30: "Una tarde en el circo" y complementos.

ORIENTAL. — Desde las 3:30: "Ali Baba y los 40 ladrones" y complementos.

PRINCIPAL. — Desde las 4: "Una tarde en el circo" y complementos.

PROTECTORA. — Desde las 3:30: "Hijos del mar" y "Chicago".

RIALTO. — Desde las 3:30: "Ali Baba y los 40 ladrones" y complementos.



ACONTECIMIENTO DE ALTO NIVEL ARTISTICO
HOY
HOY GRAN GALA ARISTOCRATICA
Solemne presentación de la maravillosa producción

Romanza en tono menor

Basada en la famosa novela de
GUY DE MAUPASSANT
con
Marianne HOPPE = Ferdinand MARIAN
El trágico destino de una mujer luchando entre la felicidad y la culpa

Sólo las mujeres podrán comprender el complejo amoroso de la protagonista

La crudeza realista de esta inolvidable producción, que será catalogada como una de las obras maestras del séptimo arte, obliga a la empresa a avisar que no es apta para todos los públicos

ESTRENO INMEDIATO.
VIDAS HEROICAS
Dorothy Lamour — Akim Tamiroff — John Howard

PROXIMAMENTE
Una NACION en marcha
EL CORSARIO NEGRO
Proyecciones simultáneas en



BODEGA MALLORCA
¡Elegancia! ¡Distinción!



Compañía de Comedia
Ana Adamuz
HOY
A LAS 6 DE LA TARDE
Y A LAS 10 NOCHE
La comedia en 3 actos de
JACINTO BENAVENTE
De muy buena FAMILIA

Mañana sábado
SENSACIONAL
ACONTECIMIENTO
Tarde y noche
El drama de
JACINTO BENAVENTE

La malquerida
Formidable creación de
Ana Adamuz
Domingo: Tarde y noche
MADRE PAZ

COMENTARIOS

La muerte de Calles

Cuando hace poco más de un mes la prensa mundial dio cuenta del fallecimiento del tristemente célebre Plutarco Elías Calles, se limitó estrictamente a dar la noticia. Últimamente el diario mejicano "Excelsior" ha revelado algunos datos interesantes sobre los últimos días de Calles y especialmente la amistad reciente del general con el Kdo. P. Carlos Heredia, S. J., quien se esforzó "por abrir el camino de la gracia divina para que este don de Dios obrara en él".

—Sólo Dios sabe si logré o no mi finalidad — declaró el P. Heredia. He ahí un resumen de su narración.

El P. Heredia visitó por primera vez a Calles en la residencia de su destierro voluntario de San Diego, California, para hacerle ciertas preguntas de carácter histórico sobre el conflicto religioso de 1926; pero, sobre todo, el jesuita quería llevarlo al terreno espiritual. Daba entretanto ejercicios espirituales a unas religiosas expuladas de Méjico y le ocurrió la siguiente idea:

—Madre Superiora, le voy a robar este Niño Dios...

—No, padre. Mire que lo hemos traído de Guadaluajara. ¿No es una maravilla?

—Por eso se lo robo. ¿Es para el general Calles?

Llamó luego por teléfono a la residencia del político mejicano, y contestó una voz infantil:

—Abuelito, el padre Heredia quiere verte...

—Dile que con mucho gusto.

Y el jesuita envolvió su Niño Dios y encaminó sus pasos a la casa de Calles.

—General, vengo a hablar con usted largamente.

Como guste, señor.

—Antes quisiera hacerle un regalo. Es este: una preciosa imagen del Niño Dios... Para que en Navidad sus nietecitos le hagan un Nacimiento...

—Gracias, padre...

Cuando ambos regresaron a Méjico, el padre Heredia visitó, en su cámara de enfermo, y en una de esas visitas estalló una de las desconcertantes preguntas del jesuita:

—¿Está usted bautizado? De la muerte me dijo que en Sonora él había tratado inútilmente de encontrar su fe de bautismo.

—Se le olvidó buscar en la parroquia de Guayamas... Estoy bautizado...

Ya en el Sanatorio inglés, en donde murió, el sacerdote volvió a verle cuantas veces quiso. La semana anterior a la operación conversaron de nuevo. Las fiestas de la Virgen de Guadalupe desplegaban su esplendor.

—Fui a ver a la Indita y a pedirle por usted... Aquí le traigo este paquete de pequeñas bombas atómicas... (Eran unas "gorritas" de Guadalupe, bocado típico mejicano).

Y como en otra ocasión le llevara golosinas, exclamó el enfermo:

—No sabe, cuánto se lo agradezco. — Y sus ojos estaban bañados en lágrimas.

Y otro día: — Le he traído esta medalla de la Milagrosa... Usted es hombre de palabra. ¿Se la va a poner?

—Sí, padre.

—¿Sabe hacer un acto de contrición?...

—Sí, se.

—¿No deje de hacerlo!...

Por último: —General; si usted sanara, ¿sería capaz de ir conmigo a postrarse a los pies de la Indita? No es punalada de picar... Piénselo bien y respóndame. ¿Vamos?

—Si me siento bien, iré.

No volvieron a verse más. El general empeoró, pero pudo darse cuenta de la explosión de fe en la basílica del Tepeyac. Con mayor fuerza surgía lo que él había tratado de ahogar.

¿Qué pasó en sus últimos momentos?... Sólo Dios lo sabe...

Las elecciones portuguesas

La oposición lusa no encontró en su oratoria los realidades que la política demanda siempre, lo que la obligó a estar ausente en el reciente comicio

Ante este panorama es explicable y natural el triunfo de los 120 candidatos de la Unión Nacional

por Luis Mira

Las elecciones que acaban de celebrarse en Portugal, y cuyo resultado garantiza la permanencia en el poder, por voluntad del pueblo, del régimen del Dr. Antonio Oliveira Salazar, brinda ocasión a una serie de consideraciones políticas, de gran actualidad dentro del cuadro de la fiebre electoral que atraviesa Europa, por una parte; y, por otra, en relación con el período evolutivo en que, a causa de su madurez, pueden entrar ciertos regímenes luso, samente transitorios y que habían estado sobre sus espaldas la tarea nada fácil de desintoxicar un cuerpo político totalmente maltrecho por el mal entendimiento y abuso de fórmulas políticas que, si en su fondo responden a una realidad insoslayable, en su adaptación a las características nacionales donde únicamente pueden encontrar vitalidad y eficacia, evitando —mediante esa adaptación— el desbordamiento hacia soluciones violentas, desbordamiento que, en buena parte fue lo que arrasó al mundo a la guerra que acaba de terminar.

Entre las consideraciones a que ayudamos, las más importantes son: sin duda las relativas al papel que ha de jugar la oposición en las funciones de gobierno y las que aluden al concepto, cada vez más debatido, de democracia.

Para ceñirnos al caso de Portugal y extraer de él las conclusiones que lógicamente se derivan, bueno será precisemos los términos en que las elecciones lusas fueron planteadas, no sin antes recoger la afirmación británica —tan parca en los casos de Bulgaria y Rumania— de que las elecciones portuguesas han ofrecido a los opositores las garantías suficientes para el ejercicio de sus derechos.

Mecanismo electoral

El cuerpo electoral portugués está constituido, con arreglo a la ley electoral recientemente modificada con vistas a las elecciones celebradas únicamente por todos los cabezas de familia del país. Este cuerpo electoral interviene directamente, mediante sufragio secreto, en la elección de las Juntas de Parroquia — la entidad administrativa más pequeña en el vecino país — y en la votación de las candidaturas que aspiren a ocupar un puesto en la Asamblea Nacional, elegida el pasado día 18. Los mismos organismos intermedios entre las Juntas de Parroquia y la Asamblea Nacional, elegida el pasado día 18. Los mismos organismos intermedios entre las Juntas de Parroquia y la Asamblea Nacional, elegida el pasado día 18. Los mismos organismos intermedios entre las Juntas de Parroquia y la Asamblea Nacional, elegida el pasado día 18.

La ley electoral garantiza a la oposición, durante el período que precede a las elecciones, el ejercicio de las libertades de prensa, reunión y asociación. Al amparo de estas garantías, hemos asistido durante el período electoral al ejercicio de esos derechos por parte de los opositores portugueses, agrupados en el frente llamado de Unión Democrática, y cuyo centro vi-

tal era el del Almirante Reis, en Lisboa. En el lado gubernamental, los partidarios del doctor Oliveira Salazar se agruparon en la Unión Nacional. Sin llegar, por tanto a restablecer el régimen de partidos — de cuyo peligro en los países meridionales tenemos claros ejemplos en las noticias de los últimos días — la ley electoral portuguesa no ha mantenido el sistema de partido único al que sea forzoso pertenecer para desarrollar una actividad política, sino que ha ido en busca de una oposición consciente que colabore, rara, mediante el ejercicio de una crítica justa y objetiva, en las tareas de gobierno. Responde de ella a la interpretación sana de la democracia que, en palabras del doctor Salazar, no es "la que toma la forma de un parlamentarismo partidista, demagógico, con danza de cartelas y discursos de nueve horas" sino el régimen que "pretende tener un significado social para el bienestar del pueblo".

La oposición

Los opositores portugueses no han sabido interpretar su papel. Fíeles a un concepto arcaico que confunde democracia con liberalismo, después de iniciar la campaña electoral con verdadero ímpetu, se desfondaron enseguida ante la propaganda de la Unión Nacional, que exhibía hechos y realizaciones frente a la abundosa palabrería de los miembros del centro Almirante Reis. Es indudable que orientada la oposición en un sentido de crítica objetiva y justa, no le hubieran faltado ocasiones para contrarrestar la propaganda de los partidarios del Gobierno. La política es una ciencia de realidades, pero la oposición lusa, como tantas otras, no encontró en su oratoria las realidades que la política demanda siempre, lo que le

(Continúa en tercera página)

EL POETA Y SU PROSA

por Antonio-Carlos Vidal Isern

Poeta y poesía suelen ser dos términos antitéticos, al ponerlos en contacto con la realidad. Multitud de cosas abonan tal acierto, sin que quiera eso decir que no exista algún caso en que a la suavidad y añada armonia de una rima no correspondiera una vida dulce, sosegada y en consonancia con la delicadeza de la producción.

Aun puede decirse incluso, sobre todo aplicándose a poetas de la generación del pasado siglo, que parecía obligado el que corriera parejas una trayectoria que desembocaba en el calificativo de "boemá"; mezcla de existencia azarosa y una inspiración. Ello constituía un conglomerado del que no escapaba casi nadie, puesto que las tendencias de la época alentaban todo ello con la condición, además del aditamento de un atuendo que se juzga hoy estrafalario: sombrero ancho, cachimba y corbata de lazo flojante.

Romanticismo y bohemia resultaban casi sinónimos. Esta última vino a ser la heredera directa, en escala descendente, de los destellos de elegancia espiritual de las grandes figuras de la época del romanticismo, que matizaron Europa con las luces revertidas por el gran espejo de París. La época rutilante y escandalosa de Lord Byron vino a decrecer en la opacidad personal de Paul Verlaine, quien se encontró a horcajadas sobre un Pegaso sin pelo, pero conocedor sin embargo de los caminos conducentes a las sublimes rutas. Y el entronque aparece claro y determinado entre nosotros al gloriarse las

vidas y las obras — por no citar otros — de un Zorrilla o un Bécquer, parejas en la penuria económica que siempre les persiguió, mientras que ellos fueron perseguidores incansables y atortunados del estro y de la fama.

Hubo otros vates, bastantes, que echaban por tierra las teorías. (Continúa en la 1.ª página)

CASOS COSAS

"Costa de sa Pols"

Palma tiene ya de todo. Afortunada o desgraciadamente — ¡jalló los que gusten de inquirirlo! — nuestra ciudad puede brindar a sus vecinos no sólo la cosa que apeetezcan sino también el espectralario que deseen para desarrollar sus actividades y sus trapos, sean ajenas y estas de la clase que fueren.

Entre estos escenarios, uno hay que reúne las condiciones apetecidas por quienes tienen gusto en tractarse alguna de las más importantes partes de su cuerpo como consecuencia de una caída de bicicleta, al mismo tiempo que es el preterido por aquellos que gustan, yendo sobre el sillín, de dar morrocotudos sustos a los transeúntes que se atreven, con frecuencia inevitable, a discurrir por aquel paraje.

Dicen las personas sensatas — de las que van quedando todavía algunos ejemplares — que en la "Costa de sa Pols" quedaron rotas ya bastantes piernas, numerosos brazos y alguna que otra clavícula. Y añaden que sería excelente acción la tendiente a evitar — o tratar de hacerlo, por lo menos — que la tal rotura continúe.

En ciertos lugares, los que tienen verdadero interés en proteger la vida del hermano próximo han colocado letreros de alarma: "Atención: zona escolar" rezan unos; "Curvas peligrosas", cantan otros; y hasta hay uno que se da el gustazo de ser original: "Peligro... sube tranvía", pregona con su letra orgulosamente iluminada. Pues bien: ¿existe algún inconveniente serio para que, a la entrada de la calle de Arabi, esquina con la de San Miguel, se coloque una pancarta que diga algo así: "Ciclistas: si pensais en que la Casa de Socorro está a vuestra disposición, iréis despaço". O también: "Tened presente que los que van a pie tienen derecho a vivir". O este otro: "No atentéis contra el pausado latir de los corazones ajenos".

Si nuestro paternal consejo no es atendido, cualquier día en la desembocadura de "Sa Costa de sa Pols" en la Rambla, será verdad el consabido cuento del ciclista que, bajando por una cuesta como la de marras, rompió los frenos y la dirección y, sin pètir permiso y a través de las vidrieras que estaban cerradas, penetró en un estanco situado enfrente y requirió a la estantería para que le vendiera una caja de cerillas.

—Pero — le contestó ésta con la consiguiente zozobra: — mire Vd. que le sangran las narices y está rasgada su ropa y la bicicleta parece un acordeón y me ha hecho añicos los cristales y...

—Señora... — disparó muy serio el "corredor": — cada uno se apea como le da la gana y entra como le apetece. Lo dicho: ¡una caja de cerillas!

AVESPA

Champán "NOYA": ¡el mejor!

LAS VICTIMAS DE LA GUERRA

Muertos: 22.060.000; heridos: 30.400.000

Ciudad del Vaticano. — Los muertos militares y civiles de la segunda guerra mundial se elevan a 22.060.000, según cálculos de la oficina del Vaticano y de otros organismos internacionales.

Los heridos se calculan en 30.400.000.

EFE

La delegación española que irá al Congreso Panamericano de Acción Social Cristiana

Saldrá de España el día 8 de Diciembre

Valencia. — El Obispo titular de Alinda y Vicario capitular de la archidiócesis de Valencia, Monsenor Nervas, ha sido designado, con el consentimiento de la Santa Sede, para presidir la delegación española que ha sido invitada especialmente para asistir al Congreso Panamericano de Acción Social Cristiana, que se celebrará en La Habana, organizado por la confederación central de Acción Católica de los Estados Unidos.

La delegación saldrá de España el 8 de Diciembre y la integran Monseñor Zacarias Vizcarra, Consiliario Nacional de Acción Católica; don Victor García Oz, catedrático de la Universidad Central; don Manuel Martínez Perairo, secretario de

la Junta Técnica nacional; y don Gabriel del valle, de las Juventudes de Acción Católica.

CONFERENCIA

Valencia. — En el salón de actos del seminario, invitado por Unión Misional del Clero, ha dado una conferencia sobre "El clero indígena de la China actual", el sacerdote chino, Lucas Yuo.

Dijo que en China hay libertad de cultos y el clero dispone de 28 Obispos y 2.114 sacerdotes, contándose con 36 seminarios mayores y 115 menores, con un total de 6.000 alumnos.

Hizo resaltar la importancia de este clero indígena, que por razones de historia y psicología comprenden el mejor modo de ser de China.

CIFRA